
 
議事録／第 4回 

第二次鹿島市地域福祉(活動)計画策定委員会 
 
日 時：平成 30年 1月 18日（木）１５時～１６時 15分 

場 所：鹿島新世紀センター2階会議室 

出席者：委員１1人（欠席 3人）、事務局 4人（市３人、社協 1人） 

庁内委員６人 計２1人 

 

 

１ 開   会 

２ あ い さ つ（染川課長） 

３ 報告事項 

1）第 3回第二次鹿島市地域福祉（活動）計画策定委員会議事録の承認について 

2）庁議での報告 

3）全員協議会の報告/議会説明 

4）パブリックコメントの報告 

４ 議 事 

１）第二次鹿島市地域福祉（活動）計画の修正について 

  ・第 1章 

〔議  長〕 ・事務局より説明を。 

〔事 務 局〕 ・説明（表紙～P8まで） 

  〔副 議 長〕 ・P5の囲まれた文字は違和感がある。ゴシック体等で強調した方がよ 

い。また P8は行間をあけた方がみやすいのでは。 

〔事 務 局〕 ・見やすいように修正する。 

〔議  長〕 ・P8の 2行目の「社会保障制度」は公的な制度になるのでは。 

〔事 務 局〕 ・以前もこの点で議論をした。福祉団体が行う制度なので、共助とし 

ている。「福祉団体等で取り組む支援」としてはどうか。 

  〔議  長〕 ・そのほうがしっくりくる。 

          ～全員賛同～ 

  〔副 議 長〕 ・イメージ図の中の「自分・家族」等は囲まなくてよいのでは。 

  〔A 委員〕 ・個人的には囲んだ方がみやすい。 

〔議  長〕 ・囲んだ方が確かにみやすい。 

        ～全員賛同～ 

 

 

  ・第 2章 1「安心」を形にする 

〔議  長〕 ・事務局より説明を。 

〔事 務 局〕 ・説明（P9～P17まで） 

〔B 委員〕 ・P11の下部分の「社会福祉士」の「士」の字はこれでよいのか。 

〔議  長〕 ・この字でよい。 

〔議  長〕 ・P10の福祉サービス利用援助事業の事業名はこれでよいのか。 

〔社  協〕 ・社協ではこの事業名で実施しているため差し支えない。 

〔松  本〕 ・P17の就学援助事業は福祉課ではなく、教育総務課で実施している。 

〔事 務 局〕 ・修正する。 



〔副 議 長〕 ・P17の社協の事業でバンクが 3つあるが、それぞれ異なるのか。 

〔社  協〕 ・1つに出来なくもないが、別事業である。 

〔議  長〕 ・P80の事業説明を見るとそれぞれ異なるので、そのままでよい。 

 

 

  ・第 2章 2「利用者本位」の福祉サービスを提供する 

〔議  長〕 ・事務局より説明を。 

〔事 務 局〕 ・説明（P18～P23まで） 

〔副 議 長〕 ・P23 で「公式ホームページ」とあるが、「社協ホームページ」がよい 

のではないか。 

〔社  協〕 ・修正する。 

〔議  長〕 ・文中の「など」が漢字とひらがなが混在している点が気になる。 

〔事 務 局〕 ・ひらがなで統一する。 

 〔議  長〕 ・具体的な取組で語尾に「努めます」や「図ります」などがあるが、そ 

の表現はどうか。 

〔事 務 局〕 ・事業実施が確定しているものや既に実施しているものは、「取り組み 

ます」との表現にしている。 

〔議 長〕 ・確かに「取り組みます」と言い切ると義務が発生するので難しい。 

ただ、「努めます」ばかりだと市民からは玉虫色の計画にしか見えな 

い。 

〔事 務 局〕 ・実施が確定しているものと既に実施しているものしか「取り組みま 

す」と言えないため、このままの表現でお願いしたい。 

～全員賛同～ 

 

 

  ・第 2章 3「地域福祉力」を高める 

〔議  長〕 ・事務局より説明を。 

〔事 務 局〕 ・説明（P24～P33まで） 

〔C 委員〕 ・P28の「ふれあいいきいきサロン」は何をするのか。 

〔社  協〕 ・市内各所で開催している。P80を見てほしい。 

〔事 務 局〕 ・事業説明が P79となっているが、P80に修正する。事業内容は P80 

のとおり、運動をしたりする高齢者のための居場所づくりである。基 

本は部落単位で開催している。社協は民生委員を通じて部落での実施 

をお願いしている。 

〔議  長〕 ・P28の主な事業で「異世代間交流事業」とあるが、他の箇所と表現 

が異なるがよいのか。 

〔  森  〕 ・主な事業のところはあくまでも事業名である。 

 〔D 委員〕 ・P27の赤字の「醸成に努めます」とあるが、表現が漠然としていて 

曖昧すぎないか。 

〔議  長〕 ・「努めます」ということは出来ないかもしれないということか。 

 〔事 務 局〕 ・地域包括ケアシステムの件である。ここは事業として確約できない 

部分である。 

 〔議  長〕 ・それでは削除でよいのでは。 

 〔事 務 局〕 ・鹿島市の具体的な取組の下から 2つ目とほぼ同じ内容なので上から 

2つ目は全体を削除する。 

〔副 議 長〕 ・P24の鹿島市の具体的な取組の一番下の中で、「機会」をとった方 



がよい。「機会」を充実させるのではなく、研修会や講習会の中身を 

充実させるべき。 

〔事 務 局〕 ・修正する。 

 〔  森  〕 ・P27の具体的な取組の 4つ目の修正をお願いしたい。「地域共生ス 

テーション（ぬくもりホーム、宅老所）の整備を推進し、生きがい 

づくりや社会参加機会の充実を図ります」と改めてほしい。 

〔事 務 局〕 ・修正する。 

 〔A 委員〕 ・全体的なことだが、かし丸くんは製本したらこのまま入ってくるの 

か。計画に関係する写真やデータを散りばめた方がいいのではない 

か。スペースがもったいない。 

〔事 務 局〕 ・製本は業者に出すのではなく、市で自前で作成したい。市の財政状 

況や活用状況を考えると、自前で作る方が時代に適している。写真 

等の挿入は技術的な理由でしていないが、委員の皆さんが入れた方 

がよいなら挿入する。また、適したものがあれば挿入したいが、な 

かった場合は挿入しない方向でお願いしたい。 

〔議  長〕 ・適した挿絵があればいれた方がよいか。皆さんどうか。P33はかし 

丸くん全面ではなく、市の地図を入れてもよいのでは。また、相談 

中の挿絵なども入れてよいのでは。 

〔E 委員〕 ・かし丸くんに吹き出しをつけて説明させてもよいのでは。 

〔事 務 局〕 ・余白を減らすためにかし丸くんを入れていることも理由の一つ。製 

本については、次回にも皆さんの意見をお聞きしたい。 

   

 

2）その他   ※ 特になし。 

 

５ その他 

 

６ 閉 会 


